



ELECCIONES AL RECTORADO 2021

Más de 30.600 universitarios llamados a elegir al rector, un 7% más que en 2017

El incremento se debe principalmente al aumento de los estudiantes de máster y doctorado
Derecho y Filología, facultades clave con el mayor número de estudiantes de grado

R.D.L. | SALAMANCA

Un total de 30.605 universitarios están llamados a las urnas para elegir al rector de la Universidad de Salamanca en las votaciones que tendrán lugar el próximo 30 de noviembre, son un 7,33% más que hace cuatro años, según los datos facilitados por la Junta Electoral tras la publicación ayer del censo definitivo.

El incremento se produce principalmente en el sector de estudiantes de máster y doctorado. Este año se ha producido un aumento de alumnos en esas dos categorías y, además, la convocatoria de elecciones se produjo diez días después que en 2017, de forma que el proceso de matriculación de este grupo de estudiantes ya estaba prácticamente cerrado. Son, en concreto, 1.881 alumnos más de máster y doctorado (66,9%) que suman en total 4.693. También se ha producido un aumento del censo en ayudantes y personal investigador en formación del 59%, en asociados (11%) y en el resto de categorías del profesorado (61%). Baja, sin embargo, ligeramente el censo de profesorado doctor con vinculación permanente (3,7%) y de estudiantes de grado (0,71). En el personal de administración y servicios (PAS) la cifra es prácticamente la misma que hace cuatro años (1.194).

Pese al aumento, no serán estas elecciones las de mayor número de votantes de los últimos años, pues en 2013, cuando no hubo disputa al solo concurrir Daniel Hernández Ruipérez, el censo tenía 32.000 personas. Además, en 2003 hubo 35.000 y en 2007 fueron 34.000 los universitarios llamados a las urnas.

Datos por centros. Por facultades, destacan las facultades de Derecho (2.506) y Filología (2.060), que ganan alumnos respecto a hace cuatro años. Serán claves también en la elección del rector los estudiantes de grado de Economía y Empresa (1.710) y de Educación (1.467), seguidos de Ciencias (1.440), Medicina (1.347), Ciencias Sociales (1.332), Psicología (1.106) y Farmacia (1.006). El resto de facultades está por debajo de los 1.000 alumnos de grado. En total hay 21.850 estudiantes de grado.

Lo que no cambia es la ponderación del voto, ya que se mantienen los siguientes porcentajes: profesorado doctor con vinculación permanente (52%), resto de categorías del profesorado con excepción de profesorado asociado (11%), ayudantes y



Rivero se reunió ayer con estudiantes de Traducción y Documentación. | LAYA



Esteban tuvo un encuentro con miembros de la Facultad de Filosofía. | ALMEIDA

Se ha producido un aumento en todas las categorías docentes excepto en la de profesorado doctor permanente

personal investigador en formación (1%), profesorado asociado (1%), estudiantes de máster y doctorado (5%), estudiantes de grado (21%) y personal de administración y servicios (9%).

La Junta Electoral de la Universidad será el órgano encargado de aplicar los coeficientes de ponderación a los votos válidamente emitidos, de acuerdo con el criterio fijado en los Estatutos. Será proclamado rector el candidato que obtenga la mayoría absoluta de los votos ponderados, de forma que será suficiente con que uno de los dos aspirantes obtenga el 50,01% de los votos.

En caso de que hubiera un empate que hiciera necesaria una segunda votación, se llevará a cabo el día 14 de diciembre.

Censo electoral de la Universidad de Salamanca 2021

Por sectores	CENSO 2017	CENSO 2021	Peso del voto ponderado
* Profesorado doctor con vinculación permanente	1.210	1.167	52 %
* Profesorado asociado	774	860	1 %
* Ayudantes y personal investigador en formación	283	450	1 %
* Resto de profesorado	241	391	11 %
* Estudiantes de máster y doctorado	2.812	4.693	5 %
* Estudiantes de grado	22.007	21.850	21 %
* Personal de administración y servicios	1.187	1.194	9 %
TOTAL	28.514	30.605	
Estudiantes de grado por facultades			
* Derecho	2.414	2.506	
* Filología	1.928	2.060	
* Economía y Empresa	1.761	1.710	
* Educación	1.551	1.467	
* Ciencias	1.455	1.440	
* Medicina	1.349	1.347	
* Ciencias Sociales	1.309	1.332	
* Psicología	1.102	1.106	
* Farmacia	1.090	1.006	
* Biología	949	948	
* Geografía e Historia	853	928	
* Escuela Universitaria de Magisterio de Zamora	749	644	
* Escuela de Educación y Turismo Ávila	737	637	
* Escuela de Enfermería y Fisioterapia	686	628	
* Ciencias Químicas	633	622	
* Bellas Artes	579	614	
* Traducción y Documentación	566	511	
* Escuela Politécnica Superior de Zamora	234	475	
* Ciencias Ambientales y Agrarias	464	463	
* Escuela T. Sup. de Ingeniería Industrial de Béjar	322	263	
* Escuela de Enfermería de Zamora	234	249	
* Filosofía	209	224	
* Escuela de Enfermería de Ávila	199	190	
* Escuela de Pilotos	196	127	
* Escuela U. de Relaciones Laborales de Zamora	132	126	
* Escuela Politécnica Superior de Ávila	74	121	

LOS DETALLES

Variación del censo según las elecciones

Aunque 30.605 es un número elevado de electores, el censo de los comicios para las elecciones a rector de 2021 no es el más elevado de los que ha habido en los casi 20 años que comenzó la elección por sufragio universal. En 2003, primer año con el nuevo modelo de comicios fueron 35.000 electores, reflejo del crecimiento que en aquellos años experimentó la Universidad de Salamanca. Bajaron a 34.000 en 2007 y el drástico descenso se produjo en 2009, con solo 25.441 personas en el censo. En 2013, cuando solo hubo un candidato, el censo ascendió a 32.000 personas y en 2017 fueron 28.514.

Campaña por los centros

Ricardo Rivero, catedrático de Derecho Administrativo, y Mariano Esteban, catedrático de Historia Contemporánea siguen presentando sus candidaturas a los centros. Ayer tocó Filosofía y Traducción y Documentación.